

A diferencia de los dos intentos ya vistos, este nuevo intento tiene un motor económico fundamentalmente, sentido por un sector importante de los campesinos.

El 22 de septiembre de 1954, se constituye una nueva Junta rectora. La finalidad de ésta será la defensa contra los bodegueros locales, y la elaboración y comercialización de los productos de la uva a través de bodegas propias.

La retórica utilizada en las primeras asambleas y reuniones tienen un carácter oficialista, aludiendo a los principios falangistas, si bien los hechos apuntan en otra dirección. Así leemos en la “Memoria” de 1954:

“Los viticultores de Villamalea, estábamos sumidos en un letargo de una economía individualista, anticuada. Pero ha tres años que un grupo . . . levantó la bandera de la cooperación haciéndose eco de las palabras de José Antonio . . . Solo el sindicalismo, basado sobre la cooperación los pondría al abrigo de los movimientos de un capitalismo agitador y especulador”. (6)

El nuevo movimiento campesino ha comenzado a utilizar las vías legales de lucha.

La lucha contra los bodegueros

Para la defensa de la uva, los cooperativistas deciden construirse una bodega propia. Se abre entonces una lucha entre los bodegueros y el grupo de pioneros cooperativistas.

No todos los campesinos comprenden y apoyan la lucha, a pesar de tener unos intereses comunes. En el cine “La Unión”, se reúnen cerca de 100 cooperativistas y deciden construir la primera bodega que encargan al ingeniero agrónomo D. Pascual Carrión (7).

La financiación es motivo de desaliento, el préstamo solicitado al Ministerio de Agricultura no llega. Los socios deciden ir financiando su bodega a costa de un gran sacrificio personal. Algunos llegan a arriesgar todos sus ahorros. Otros abandonan la empresa ante las dificultades que

(6) Memoria de la Coop. S.A.A. de 1954. Arc. Coop. V.

(7) Pascual Carrión, catedrático de la escuela de Agrónomos, autor de numerosos libros, fue promotor de la Reforma Agraria y miembro de IRA durante la II^a República. Expedientado y expulsado de su cátedra se dedicó a la creación de cooperativas vinícolas en la postguerra.